

NORD-OUEST.

ANNALES DE L'ETABLISSEMENT DES SŒURS GRISES
A L'ILE A LA CROSSE. (1)

(Suite).

HÔPITAL ST-BRUNO, Ile à la Crosse, 1883

Ma Très Honorée Mère,

Le 25, le jour ne faisait que poindre et déjà la Ste Victime avait été offerte, en l'honneur de la Vierge Immaculée, pour la supplier de venir à notre secours, dans notre extrême détresse. Nous fîmes la Ste Communion à cette intention, puis Monseigneur et les hommes alierent tenter de nouveau à dégager la barge, laquelle tournait sans cesse dans le remous. Leurs efforts échouèrent comme la veille. Epuisés et las de fatigues, presque découragés, ils vinrent tous prendre leur maigre déjeuner, après trois heures de travail et d'efforts surhumains. Pendant qu'ils mangeaient silencieux et tristes, nous nous dirigeons en priant, les trois Sœurs et M. Luce Fortier, du côté de la barge. Juste au moment où nous arrivions elle sortait du remous pour suivre le courant de l'eau. Nous crions de toutes nos forces : la barge s'en va, vite, venez au plus tôt. Les hommes ne veulent pas nous croire. Enfin l'un d'eux, Charles Caisse, entendant redoubler nos instances, prend le chemin pour s'assurer du fait. Il revient en criant plus fort que nous : venez, vite. Et les autres hommes de s'élaner après lui. Les deux premiers rendus se jettent dans le canot et à tours d'avirons ils arrivent juste à temps pour l'empêcher de se briser dans un petit rapide : ils parvinrent, après mille efforts, à l'attacher, pendant que les autres venaient à leur secours par terre. A la vue d'une protection si visible, nous rendîmes de vives actions de grâces à notre Divine Mère du Ciel.

Cependant la barge avait besoin de grandes réparations : pour comble de malheur, la boîte contenant les clous et les outils était perdue. Elle avait été oubliée dans la barge, lors du portage des bagages, et en tournant dans le remous l'in-

(1) Voir Annales de la Prop. de la Foi, No. 23, p. 166.